

Aux remarques qui ont été faites, à très juste titre, sur les écrits de David Douillet, j'ajouterai une observation.

C'est le dixième président des Fêtes johanniques invité par M. Grouard.

Et, sauf erreur de ma part, c'est le dixième membre ou proche de la majorité présidentielle.

Dix sur dix : on ne peut pas dire que le pluralisme soit à l'honneur !

Je rappelle que durant les douze années précédentes, j'avais veillé à ce pluralisme, choisissant d'inviter des personnalités appartenant aux différentes sensibilités républicaines qui composent notre démocratie.

C'est désormais, en ce domaine comme en d'autres, le monopole.

Fait-il rappeler que Jeanne d'Arc n'appartient à aucune fraction de ce pays, que nulle d'entre elle ne peut l'accaparer, puisqu'elle appartient à toute la France et à tous les Français, et que les valeurs qui étaient les siennes sont universelles ?

Jean-Pierre Sueur

Pour mémoire, ci-joint la liste des présidents invités depuis 2001 :

2001 : Michel Barnier ; 2002 : Claudie Haigneré ; 2003 : Bernadette Chirac ; 2004 : Christian Poncelet ; 2005 : Jean-Louis Debré ; 2006 : Michèle Alliot-Marie ; 2007 : Hélène Carrère d'Encausse ; 2008 : Rachida Dati ; 2009 : Denis Tillinac.